



CIENCIA ¿Por qué las mujeres viven más que los hombres? P24



CUBA Castro ataca a EE UU en el 60 aniversario de la Revolución P6

El órdago migratorio de Trump marca el nuevo Congreso

El muro con México, clave para lograr la reapertura del Gobierno

PABLO GUIMÓN, **Washington**
Estados Unidos entra hoy en un escenario político incierto y novedoso: Donald Trump ya no domina todo el poder federal, y la nueva mayoría demócrata de la Cámara baja tratará de arrebatarle la iniciativa en medidas como las inversiones en infraestructuras y una bajada del precio de los medicamentos. Pero para poder aprobarlas, los demócratas deberán lidiar primero con el cierre parcial del Gobierno, causado por el empeño del presidente Trump en la construcción del muro con México, y cuyos efectos se agravan cada día que pasa.

Trump convocó ayer a los líderes de los dos partidos en el Congreso para una sesión informativa sobre seguridad fronteriza. El encuentro estuvo precedido de un aparente gesto conciliador dirigido a la líder de los demócratas. “¡La seguridad fronteriza y la cosa del muro y el cierre no son el lugar donde Nancy Pelosi querría empezar

su ejercicio como presidenta de la Cámara! ¿Hacemos un trato?”, tuiteó, sin ofrecer pistas sobre qué tipo de acuerdo estaría dispuesto a aceptar. PÁGINA 4

Romney acusa al presidente de no estar “a la altura”

Las protestas fuerzan la restitución de los fiscales peruanos de Odebrecht

JACQUELINE FOWKS, **Lima**
El fiscal general de Perú, Pedro Chávary, dio ayer marcha atrás a su controvertida decisión de destituir a dos fiscales que desde octubre investigan el caso Odebrecht. El rechazo final de los dos magistrados propuestos para reemplazarlos y las diversas manifestaciones contra la decisión en varias ciudades le han obligado a rectificar. P6

Bolsonaro cede a la gran industria agropecuaria

El mandatario da al Ministerio de Agricultura el poder de delimitar reservas en detrimento de la agencia de asuntos indígenas

NAIARA GALARRAGA GORTÁZAR
São Paulo

El Gobierno brasileño de Jair Bolsonaro se estrenó ayer con un regalo a la poderosa industria agropecuaria. La competencia de delimitar las tierras indígenas correspondía a la Funai, la agencia para los asuntos indígenas, pero desde ahora “identificar, delimitar, demarcar y registrar las tierras tradicionalmente ocupadas por los pueblos indígenas” pasa a ser una competencia del Ministerio de

Agricultura, con lo que se abrirán más tierras a la explotación comercial. Al frente de la cartera se encuentra Tereza Cristina Dias, que hasta las últimas elecciones era la diputada al frente de la bancada que representa los intereses

de la industria agroganadera. El decreto satisface una demanda de la industria pecuaria y de la soja, que con los evangélicos fue uno de los apoyos clave para que el exmilitar alcanzara la presidencia, y es un duro golpe para el millón de indígenas brasileños.

Bolsonaro se reunió ayer en su primera jornada como presidente con el jefe de la diplomacia de EE UU, Mike Pompeo, para impulsar la incipiente alianza entre ambos países. PÁGINA 3

Pacto de impulso a la democracia en Venezuela



CHINA AVISA DE QUE USARÁ LA FUERZA SI TAIWÁN INTENTA FORMALIZAR SU INDEPENDENCIA. El presidente chino, Xi Jinping, advirtió ayer a Taiwán de que la reunificación es inevitable y que no descarta usar la fuerza si la isla intenta formalizar su independencia. / GETTY POOL PÁGINA 2

EL VINO SÓLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN.

Fuentespina
3
Ribera del Duero
Denominación de Origen
Tempusillo

“Comienza 2019 en la mejor compañía”
www.fuentespina.com

Una violación grupal en Nochevieja conmociona Argentina

MAR CENTENERA, **Buenos Aires**
La presunta violación durante las celebraciones de Nochevieja de una joven de 14 años a manos de cinco hombres ha conmocionado Argentina. La agresión grupal se produjo, según la denuncia, en una tienda de campaña en un camping de la ciudad de Miramar. Fueron los padres de

la menor los que, preocupados por la ausencia de su hija, salieron a buscarla y al encontrarla alertaron a las autoridades.

Los cinco acusados, de entre 21 y 23 años, eran amigos y habían llegado juntos al camping. Se trata de jóvenes de clase media oriundos de la ciudad de Mar del Plata. PÁGINA 23